

LA OROTAVA

E. D.

LA OROTAVA

La ruta de los molinos de La Orotava ya luce los nuevos paneles informativos a lo largo del recorrido que favorecerán la visita a estas relevantes infraestructuras y realizar el itinerario de forma libre, individual o conjunta. Los molinos de La Orotava forman parte del Bien de Interés Cultural (BIC) denominado Acueducto de los Molinos, que tiene categoría de Sitio Etnológico.

Los molinos constituyen una de las señas de identidad más representativas del municipio de La Orotava, como eje fundamental de un entramado hidráulico que se erigió desde el siglo XVI. El reparto de tierras tras la conquista y el paulatino desarrollo urbano de la Villa se debe en gran parte a la riqueza hídrica de la zona. El agua procedente de los nacientes de Aguamansa se utilizaba como fuerza hidráulica, y aprovechando la pendiente del terreno que discurre desde el Camino de la Sierra hasta la trasería de la Casa de Lercaro, movía un aserradero y doce molinos. Se estableció también de esta forma el eje que vertebró la configuración urbana de esta localidad noroesteña.

De los doce molinos iniciales actualmente se conservan diez, y de éstos solo dos están en funcionamiento, aunque no movidos por el agua sino por energía eléctrica. A estos se suman otros lugares emblemáticos como el espacio cultural Los Lavaderos de San Francisco o el Camino de la Sierra. Estos molinos son uno de los mayores atractivos turísticos del municipio. De hecho, se encuentran en la Guía de Turismo Industrial de España, que edita la Asociación de Operadores de Turismo Industrial. Debido a que son una de las principales señas de identidad de la Villa orotavense, fueron declarados Bien de Interés Cultural con categoría de Sitio Etnológico, mediante Decreto 92/2006, de 4 de julio, del Gobierno de Canarias.

➤ Estos molinos, las huellas de un pasado hidráulico muy rico, son un gran atractivo turístico de la Villa

El alcalde, Francisco Linares, valoró tras visitar la ruta la colocación de estos paneles, para lo que se contó con el apoyo del Gobierno de Canarias. «De esta forma, los propios vecinos, estudiantes y visitantes pueden realizarla de forma individual o conjunta, y tener a mano toda la información necesaria», aseguró, para añadir: «También es una oferta educativa, por lo que espera que los centros educativos la aprovechen y así acercar más a los alumnos a su patrimonio local y conocer la historia de la Villa». La ruta de los molinos de La Orotava es según Linares «un re-

La histórica ruta orotavense de los molinos ya luce los paneles informativos

Son quince carteles que ofrecen todos los datos de estas estructuras declaradas BIC

corrido que conecta con el pasado, presente y futuro». «Es un espacio para disfrutar del patrimonio histórico y cultural, para aprender sobre la importancia

del agua y para apreciar la belleza de la arquitectura tradicional».

Se han instalado una quincena de paneles, también en inglés y francés, que incluyen un dibujo



El alcalde, Francisco Linares, y la concejala de Turismo y Patrimonio Cultural, Delia Escobar, ante uno de los carteles. | E.D.

La justicia perdona a una isleña más de 73.000 euros en deudas

La mujer consigue liberarse de la pesada carga económica y reemprender su vida gracias a la Ley de Segunda Oportunidad

E. D.

LA OROTAVA

La Ley de Segunda Oportunidad ha permitido que una mujer de La Orotava, viuda y con incapacidad permanente, se vea beneficiada por la cancelación de sus deudas de más de 73.000 euros, y que pueda empezar de nuevo.

María Dorta explica que las deudas comenzaron tras el fallecimiento de su marido, pues, a pesar de renunciar a la herencia y abandonar su vivienda, tuvo que continuar pagándola, debido a desavenencias familiares. A este hecho se suma que en 2018 María fue sometida a una intervención quirúrgica a causa de problemas cervicales. Posteriormente le fue declarada

la incapacidad permanente al no remitir su dolencia.

Este cambio de circunstancia supuso una drástica reducción de sus ingresos económicos, por lo que María se vio en la necesidad de solicitar distintos productos financieros para poder afrontar sus gastos vitales. La pensión que obtenía en concepto de incapacidad era insuficiente para hacer frente a las obligaciones que ya había contraído, e intentó sin éxito llegar a acuerdos de pago con sus acreedores.

La asesora del despacho de abogados Canarias Sin Deuda, Ana Beatriz Nunes, explica que la clienta «cumplía con todos los requisitos para acogerse a la Ley de Segunda Oportunidad». Además, su colaboración «ha sido primordial» para llevar a ca-

de la propia ruta indicando las distintas estaciones a lo largo del itinerario y el lugar concreto donde se encuentra exactamente el visitante, así como una imagen del lugar, los detalles e historia de cada espacio. El punto de partida está en Camino de la Sierra, que conserva gran parte de su pavimento empedrado original, y continúa por los molinos de la Cruz Verde, de la calle Cubo Alto, La Magnolia, San José, Cuatro Esquinas, de Josefina, de Chano, el espacio cultural Los Lavaderos, y los molinos de San Francisco, La Máquina y de la Casa Lercaro. El Molino de Josefina es propiedad del ayuntamiento y prevé albergar un centro interpretativo de la ruta, proyecto en el que se trabaja actualmente.

PUERTO CRUZ

El Botánico, elegido mejor hotel de Tenerife por un operador de viajes nórdico

El Día

PUERTO DE LA CRUZ

El Hotel Botánico The Oriental Spa Garden, el emblemático cinco estrellas de Puerto de la Cruz, acaba de ser distinguido como el mejor hotel de Tenerife por el operador de viajes más importante de los Países Nórdicos, Nordic Leisure Travel Group. Es un galardón de notable importancia ya que se apoya a la experiencia de un grupo que vende, anualmente, 1,5 millones de viajes de vacaciones a lo largo de todo el planeta.

La calidad de las instalaciones, el confort de las habitaciones, el trato al cliente, la decoración y el cuidado estético de las salas comunes, la variedad y excelencia de la gastronomía ofrecida y las zonas de relax y disfrute, como el Oriental Spa y los jardines, han sido evaluados a la hora de determinar esta posición entre los hoteles de la isla de su categoría. La distinción reconoce el estándar de excelencia que el Hotel Botánico pone al servicio de sus huéspedes.

EL TANQUE

La alcaldesa pide a los vecinos un uso «racional» del agua de grifo para evitar restricciones

El Día

LA OROTAVA

La alcaldesa de El Tanque, Esther Morales, ha pedido a los vecinos su ayuda para afrontar la emergencia hídrica declarada en Tenerife. En un bando, la regidora socialista pide a los residentes «un uso racional del agua» de grifo, limitándose «a las actividades domésticas necesarias y extremando las medidas de ahorro», con el fin de lograr «un consumo más responsable y eficiente».

Con estas medidas, Morales persigue, como añade el bando, que «se garantice el suministro de agua de consumo humano» y «evitar que el Ayuntamiento se vea obligado a establecer medidas restrictivas y correctoras en el uso del agua potable».

Tres ayuntamientos de Tenerife, Fasnía, Arico e Icod de los Vinos, ya han anunciado a sus vecinos restricciones por la sequía. Prohíben llenar piscinas, lavar los vehículos y usar agua potable para regar jardines y fincas.

bo todo el proceso que culmina por fin con la cancelación de todas sus deudas.

El abogado Daniel Corredera comenta que este tipo de casos se dan «cada vez más», puesto que «las personas confían demasiado en su estabilidad laboral a la hora de pedir créditos y financiación externa». «Esto puede llegar a torcerse cuando pierden el trabajo, entran en ERTE o sufren un imprevisto que implica pérdida de ingresos o nuevos gastos a los que hacer frente», detalla. La propia afectada, María Dorta, señala que el proceso lo vivió «con ilusión y con ganas». A las personas que se plantean comenzar con la Ley de Segunda Oportunidad les anima a «dar el paso» y a que «no lo duden nunca» ya que le ha cambiado la vida.